

EDITORIAL

No cabe duda, que este año los acontecimientos sucedidos nos han atravesado como personas, mucho más aun como profesionales de la salud, modificando nuestras percepciones, modos de explicar el mundo y nuestra vida cotidiana. Un lugar especialmente dinámico ha sido el de las transformaciones en el aprendizaje de nuevos modos de cuidar enfermero.

Esto sucede en un año particular para la disciplina de enfermería ya que se celebra los 200 años del aniversario del nacimiento de Florence Nightingale, recordándonos el protagonismo de la profesión en los momentos sociales de vulnerabilidad. Así también, el lanzamiento de la campaña global Nursing Now realizada en colaboración con el Consejo Internacional de Enfermeras y la Organización Mundial de la Salud, que consiste en un programa que propone potenciar a los profesionales enfermeros para que sean más eficientes en la consecución de los objetivos de salud para el siglo XXI. El documento expresa con mucha fuerza “Las enfermeras se encuentran en el corazón de la mayoría de los equipos sanitarios, desempeñando un papel crucial en la promoción de la salud, así como en la prevención y el tratamiento de enfermedades”.

Después de lo transitado estos meses, cuan real y fuerte se sustancia este párrafo en el propio colectivo profesional y sobre todo en la construcción simbólica del mundo social durante la pandemia, en relación al lugar y la importancia de la disciplina de Enfermería.

Creo que estamos frente a momentos importantes para consolidar y crecer como profesión, continuar sistematizando nuestros conocimientos e iniciativas (a pesar de la resistencia y los desafíos a los que nos enfrentamos) para tener más profesionales de Enfermería en posiciones de liderazgo, y de asegurar que las enfermeras/os desempeñen papeles influyentes en la elaboración de políticas y en la toma de decisiones, de modo que puedan demostrar mejor su importancia fundamental en la atención sanitaria.

La clave del éxito está en un trabajo colaborativo, desarrollando un lenguaje común entre todos los profesionales de Enfermería que se desempeñan tanto en la academia como en los múltiples servicios de atención del cuidado, unidos como una sola voz que nos lleve a un cuidado seguro y de calidad para nuestras poblaciones.

La Escuela de Enfermería de la Universidad Nacional de Córdoba toma la iniciativa de presentarles la Revista Crear en Salud hoy en formato electrónico, con un plan de mejora y crecimiento a desarrollar en los próximos años. Suma así, un espacio de visibilidad para el conocimiento enfermero, al cual invitamos a todos nuestros colegas a sumarse.

Solo me queda expresarles el orgullo por todos los que estuvieron luchando en la primera línea y que gestionaron el cuidado, un abrazo virtual y afectuoso.

Patricia Gómez